

LA CULTURA POPULAR Y LA ECONOMÍA. REFRANES SOBRE LA RIQUEZA.

Consiste, de una forma muy sencilla, en captar la atención del alumno, desde el comienzo de la clase, invitándoles a que piensen y reflexionen sobre una cita económica, un refrán,...

Una de las múltiples posibilidades de aplicación en el aula, es la de escribir en la pizarra la cita económica del día, relacionado con el tema a trabajar, el momento histórico a estudiar, etc., así como su autor, si lo tuviera.

En la fase siguiente, se pide que interpreten su significado. Cuando en la actividad se utilizan frases dichas por personajes célebres, dichas frases pueden contextualizarse, revisar el momento histórico, y el papel que ese personaje tuvo en la economía y en la historia. Cuando se presente en el aula la cita de algún personaje célebre, puede hacerse de forma más gráfica, en la que se incluyan elementos como, la fotografía del personaje, el nombre, la fecha y el lugar de nacimiento, su profesión y la frase que dijo y una fuente o recurso para saber más.

Guión de trabajo.

- 1.- ¿A que situación concreta hace referencia?
- 2.- ¿Qué conceptos se recogen en los siguientes refranes?
- 3.- ¿Consideras que estas frases están vigentes actualmente?

Refranes sobre La Riqueza:

¿Quieres ser rico? Pues no te afanes en aumentar tus bienes, sino en disminuir tu codicia.
Epicuro de Samos (341 AC-270 AC) Filósofo griego.

El que tiene lo bastante para poder hacer bien a otros, es rico. Thomas Browne (1605-1682) Médico y ensayista inglés.

Es locura manifiesta vivir precariamente para poder morir rico. Juvenal (67-127) Poeta satírico romano.

El camino hacia la riqueza depende fundamentalmente de dos palabras: trabajo y ahorro.
Benjamin Franklin (1706-1790) Estadista y científico estadounidense.

Muchos hablan sinceramente cuando dicen que desprecian las riquezas, pero se refieren a las riquezas que poseen los demás. Charles Caleb Colton (1780-1832) Poeta inglés.

Estoy absolutamente convencido que ninguna riqueza del mundo puede ayudar a que progrese la humanidad. El mundo necesita paz permanente y buena voluntad perdurable. Albert Einstein (1879-1955) Científico alemán nacionalizado estadounidense.

Al poseedor de las riquezas no le hace dichoso el tenerlas, sino el gastarlas, y no el gastarlas como quiera, sino el saberlas gastar. Miguel de Cervantes Saavedra (1547-1616) Escritor español.

El más rico de todos los hombres es el ahorrativo; el más pobre, el avaro. Chamfort (1741-1794) Académico francés.
La igualdad de la riqueza debe consistir en que ningún ciudadano sea tan opulento que pueda comprar a otro, ninguno tan pobre que se vea necesitado de venderse. Jean Jacques Rousseau (1712-1778) Filósofo francés.

La frase, cita célebre o refrán puede utilizarse como punto de partida para iniciar el trabajo sobre un tema, un personaje o un pasaje histórico, etc.

El docente elegirá la frase con la que trabajar, en función, no solo de lo dicho hasta este punto, sino también en relación a los conceptos que quieran trabajar.